

3.1. CONDICIONES DE LA OFERTA DE PRODUCCIÓN DE UN PAÍS COMO DETERMINANTES DE VENTAJAS PARA COMERCIAR

- ✓ Diferencia en la dotación de factores productivos. (Ventaja comparativa)
- ✓ Diferencia en la disponibilidad de tecnología: Determinan la existencia de unas habilidades diferentes para explotar algunas líneas de producción.
- ✓ Aplicación de diferentes incentivos gubernamentales.
- ✓ Diferencia en costos de publicidad, comercialización y transporte de un producto.

3.2. CONDICIONES DE LA DEMANDA DE BIENES Y SERVICIOS DE UN PAÍS COMO DETERMINANTES DE VENTAJAS PARA COMERCIAR

Los productos que un país produce deben ser demandados por los demás, pues de lo contrario sería imposible el comercio, es decir, lo que se produce en Colombia debe gustar en el extranjero para que en efecto se pueda vender.

3.3. RELACION ENTRE IMPORTACIONES Y EXPORTACIONES

Las exportaciones son fuente de ingresos para la economía nacional: Aumenta la Demanda Agregada interna y externa: Aumenta la demanda por importaciones.

La proporción del ingreso de las personas que se destina a compras de bienes del exterior se denomina Propensión Marginal a Importar (PMI) y depende de las preferencias de las personas, de la orientación que las autoridades económicas dan a las operaciones de compra en el exterior y al desarrollo de la estructura productiva del país.

Las exportaciones además determinan la capacidad de una economía para participar en el comercio internacional, pues a cambio de ellas se reciben ingresos (recursos monetarios) de aceptación internacional que se requieren para importar o adquirir productos en el resto del mundo.

3.4. REALIZACION DE LOS BENEFICIOS QUE OFRECE EL COMERCIO CON OTROS PAISES

Para determinar el efecto que las exportaciones generan sobre el país hay que considerar una serie de condiciones que rodean su realización:

- ✓ Establecer que parte de esos ingresos realmente va a generar un aumento de la capacidad interna de gasto, para lo cual se debe conocer que magnitud ganan los nacionales y cuánto los extranjeros que desarrollan alguna actividad económica en el país: Ellos pueden remitir sus utilidades al exterior, lo que disminuye la capacidad interna de gasto.
- ✓ Analizar cómo se distribuyen esos ingresos entre los diferentes sectores de la actividad económica del país: Si los ingresos por exportaciones favorecen fundamentalmente actividades intensivas en mano de obra calificada en países en que existe mucha mano de obra no calificada; estas exportaciones se convierten en fuente de desequilibrio interno porque se da una mayor concentración del ingreso y hay desequilibrio en el ritmo de crecimiento de los diferentes sectores de la actividad económica.
- ✓ Si los procesos productivos de bienes y servicios para las exportaciones utilizan intensivamente bienes de capital que el país no está en capacidad de producir o produce ineficientemente, se tendrán que importar, destinando parte del esfuerzo exportador a generar ingresos para el resto del mundo.
- ✓ Considerar la estructura y naturaleza misma de las exportaciones: Sí se tiende a exportar mucho de un solo producto, los ingresos se tornan inestables.
- ✓ Analizar el grado de participación de la nación en el ingreso generado por las exportaciones: Se obtiene a través de la aplicación de impuestos sobre los beneficios económicos de las X y que continúan en obras sociales.
- ✓ Considerar la forma como la actividad del sector exportador por requerir de una infraestructura especial, lleva al desarrollo de diferentes sectores de la actividad económica: Carreteras, empaques, puertos, servicios varios, etc.

En conclusión, el aporte de las exportaciones al crecimiento económico y al desarrollo de un país depende de la capacidad del mismo para dirigir los resultados de esta actividad con el fin de favorecer los ingresos nacionales y el desarrollo equilibrado de los diferentes sectores productivos. La diversificación de las exportaciones surge como una medida de política económica conveniente para cumplir con estos objetivos.

El efecto que las importaciones producen depende de que exista una política económica global que utilice importaciones para complementar la producción interna y mejorar la productividad, para lo cual hay que mirar sí se está optimizando el gasto en importaciones así:

3.5. EFECTOS DE LAS IMPORTACIONES SOBRE EL CRECIMIENTO ECONOMICO

- ✓ Sí se están comprando en el extranjero preferiblemente aquellas mercancías útiles y necesarias que no se producen internamente o que se producen en forma insuficiente en cantidad o en calidad.
- ✓ Sí los procesos productivos que se hacen con las importaciones si resultan consistentes con los objetivos del país en materia de creación de empleo y de desarrollo sectorial equilibrado.

En conclusión, cuando las importaciones resultan apropiadas, se ahorran problemas, se desestimulan procesos productivos que no son eficientes o se promueve su reestructuración para que alcancen una adecuada competitividad y se disminuyen presiones sobre el crecimiento de los precios por el aumento de la oferta.